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Regresan a Comisiones el dictamen de la Reforma Judicial del Estado  
El Dictamen de la reforma al Poder Judicial de Michoacán, que estaba previsto aprobarse para este 
lunes, se decidió enviar de nueva cuenta a Comisiones Unidas para que exista un mayor análisis del 
documento. Y es que hay que recordar, que apenas hace 13 días fue que el gobernador del estado, 
Alfredo Ramírez Bedolla presentó al Congreso la reforma al Poder judicial del Estado, sin embargo 
de manera apresurada este fin de semana, los diputados integrantes de las Comisiones de Justicia, 
Puntos Constitucionales, Gobernación y Participación Ciudadana decidieron elaborar el Dictamen y 
convocar a sesión ayer lunes para su aprobación. Debido a los cuestionamientos de los diputados 
de la oposición, principalmente del Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y del 
propio magistrado presidente del Supremo Tribunal, Jorge Reséndiz García, quien se opuso a dicha 
reforma por no coincidir en la conformación de un Comité de Evaluación, es que los legisladores sólo 
escucharon la primera lectura del Dictamen. 
 
#Michoacán No Cederemos A Presiones Vs Reforma Judicial De Bedolla: Diputada Alanís 
La coordinadora de la fracción parlamentaria de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en 
el Congreso del Estado, Fabiola Alanís Sámano, aseguró que, no permitirán que las presiones del 
Poder Judicial los intimiden, y que la reforma avanzará conforme a lo planeado. Al ser cuestionada, 
sobre la posibilidad, de que, durante su aprobación, se presenten manifestaciones, Alanís, descartó 
esta opción, reconociendo que, siempre habrá voces de oposición, pero, subrayó que, se trata 
principalmente de sectores de la derecha que, se niegan a perder sus privilegios. «Hay que tener en 
cuenta que, hay una resistencia por parte de la derecha a este cambio, porque, afecta sus intereses 
económicos y pues, ni modo, así es, nosotros haremos valer la decisión de la gente en las urnas, 
que quiere que esto cambie y esencialmente al Plan C, que fue encaminado a la reforma al Poder 
Judicial, eso fue lo que dijimos en todas las plazas, eso fue lo que dijo la candidata, ahora presidenta 
y quien también ha dicho que, no nos vamos a dejar intimidar de ninguna manera por el Poder 
Judicial», recalcó. 
 
Reforma al Poder Judicial no es un tema exclusivo de Morena, sino un proyecto de la 4T 
El coordinador parlamentario del PT en el Congreso de Michoacán, Reyes Galindo Pedraza les 
recordó a los diputados de Morena que, la reforma al Poder Judicial, no es un tema exclusivo de su 
partido, sino un proyecto de la Cuarta Transformación (4T). Lo anterior, frente al camino propio que 
tomaron integrantes de la bancada guinda en el proceso de dictaminación de las reformas a la 
Constitución Política del estado sobre el Poder Judicial, pretendiendo –sin éxito- que este lunes 
quedara aprobada y sin incorporar observaciones que aún tienen diputados de la 4T. Cabe apuntar 
que el referido dictamen no se sometió a votación hoy como se pretendía, ya que la legislación 
establece que en caso de reformas constitucionales deben realizarse la primera y la segunda lectura 
en sesiones separadas. 
 
Leyes secundarias resolverán temas sobre la reforma al Poder Judicial en Michoacán 
Las leyes secundarias resolverán temas sobre los que hoy existen dudas y observaciones en torno 
a la reforma al Poder Judicial en Michoacán, consideró el coordinador de la Representación 
Parlamentaria del Congreso local, Marco Polo Aguirre Chávez. Cabe apuntar que este lunes, 
algunos legisladores de Morena proyectaban fuera leída, discutida y aprobada la reforma al Poder 
Judicial, sin embargo, debido a que por Ley en las reformas constitucionales debe realizarse la 
primera y la segunda lectura en sesiones separadas, será hasta el miércoles cuando se dé su 
discusión y aprobación. Marco Polo Aguirre, quien forma parte de la Comisión de Justicia, que junto 
con la de Puntos Constitucionales y Asuntos Electorales elaboraron el dictamen sobre la iniciativa 
del Poder Ejecutivo, reconoció que el día que se tuvo la reunión para dictaminar aún no había una 
postura de los grupos parlamentarios para plantear algunos temas e inquietudes que ahora han 
venido realizando. 
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Anticipa PAN su voto contra la Reforma al Poder Judicial en Michoacán 
El Partido Acción Nacional (PAN) a través de su coordinadora parlamentaria en el Congreso del 
Estado, Teresita Herrera Maldonado, anticipó su voto contra la reforma al Poder Judicial en 
Michoacán por considerar se afecta la independencia de éste. La legisladora en entrevista consideró 
que la aprobación que se pretende en Michoacán, es al fast track, en un desaseado proceso 
legislativo en el que no se han aceptado las observaciones y aportaciones del Poder Judicial. 
“Nosotros lamentamos cómo se está dando este procedimiento, nuevamente lo señalamos, 
pareciera que hay una prisa por cumplir con la palomita a nivel federal, sin embargo, el impacto y la 
trascendencia que tiene esta reforma necesita que se cumpla con los tiempos, se deben escuchar 
todas las partes.”  
 
"Reforma en Michoacán va a generar un Poder Judicial a modo", advierte Vanessa Caratachea 
Para la diputada local del Partido Acción Nacional (PAN), Vanessa Caratachea Sánchez, la 
propuesta de reforma local en materia judicial tiene la intención de crear un Poder Judicial de 
Michoacán a modo del titular Poder Ejecutivo, esto en el sentido de la intervención del gobierno 
michoacano en las propuestas para elegir jueces y magistrados, así como su participación en la 
elección de cargos dentro de la designación del órgano de Administración e integrantes del Comité 
de Evaluación del PJEM, tal como se establece en el artículo 60 en el dictamen actual. "Nosotros 
vamos a estar en contra totalmente de esta reforma, para empezar quieren hacer una reforma a 
modo, quieren convertir un Poder Judicial a modos del titular del Ejecutivo [...] Siempre hemos creído 
en la autonomía de los poderes y esta reforma no prevé eso, ellos hablan que con esto va a haber 
menos corrupción y que la justicia va a ser pronta y expedita, si quisieran hacer eso hubieran 
modificado eso el procedimiento pero no lo hicieron", dijo. 
 
Este mes, arrancan comisiones dictaminación de leyes de ingresos municipales 
A partir de este mes las comisiones unidas de Presupuesto y Hacienda del Congreso de Michoacán, 
arrancarán con la dictaminación de las leyes de ingresos municipales, proceso que prevén concluir 
en noviembre para dedicar diciembre al análisis, discusión y aprobación del paquete económico 
estatal. Este lunes la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública tuvo su primera 
reunión, y en ella aprobó el calendario al que habrá de ceñirse para la revisión y aprobación de los 
temas económicos de fin de año para municipios y estados. En consecuencia, el 29 de octubre se 
prevé arrancar con la dictaminación del primer paquete de 25 iniciativas de ingresos municipales, y 
en noviembre cada martes se estarán dictaminando paquetes similares proyectando concluir el día 
26 con un total de 13. 
 
“Normalistas necesitan ser escuchados”: Diputado Independiente 
El presidente de la Comisión de Educación del Congreso, Carlos Bautista Tafolla, consideró que los 
actos de violencia y el vandalismo generado por los estudiantes de la Escuela Normal Rural “Vasco 
de Quiroga“ de Tiripetío y la Normal Indígena de Cherán, pueden tener su origen en la falta de 
atención de los gobiernos, ante lo cual señaló la importancia de que los jóvenes sean escuchados 
por todas las autoridades Al ser cuestionado sobre las últimas movilizaciones que hicieron los 
jóvenes en Morelia en las que destrozaron vidrios, pintaron edificios y secuestraron vehículos, el 
diputado independiente de Uruapan, se negó a dar una valoración sobre si estos actos son 
justificados por los estudiantes normalistas, pero admitió que no estaba de acuerdo en la manera de 
su manifestación. “Si me encontrara en una situación de que no tengo qué comer o no puedo 
estudiar, siento que por eso lo hacen, yo creo que pasa lo mismo con la delincuencia, de que lo 
hacen porque no se dialoga”, insistió el diputado y presidente de la Comisión de Educación en la 76 
legislatura. 
 
Defiende Celis Silva iniciativa original del gobierno michoacano en materia judicial 
Para el diputado local de Morena, Juan Pablo Celis Silva, la propuesta inicial enviada por el gobierno 
de Michoacán "está bien", no obstante, llamó a esperar las modificaciones finales que realicen las 
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comisiones de Puntos Constitucionales, Justicia y de Asuntos Electorales. "Hasta ahorita está bien 
tal cual, ha habido propuestas para mejorarla y está en comisiones están revisando y hay que 
espera", instó el legislador en entrevista. A decir del morenista, el procedimiento dentro del Congreso 
de Michoacán se está llevando a cabo el proceso correcto con la segunda lectura, y son 
los "adversarios políticos" quienes están en contra principalmente del dictamen. 
 
Comunicados: 
 
Garantizará Congreso que cada peso del presupuesto se traduzca en bienestar social 
 
Finanzas sanas y trasparentes en Michoacán, compromiso de la 76 Legislatura 
 
Reforma al Poder Judicial otorgará legitimación democrática a la institución 
 
Mantendremos vivo el legado de libertad y justicia de los Mártires de Uruapan: Diputados 
Independientes  
 
Respalda Fabiola Alanís a tenencias morelianas que buscan presupuesto directo 
 
La legisladora Belinda Hurtado acompaña al Presidente Municipal en la conmemoración del 
20 de octubre en Indaparapeo, Michoacán 
 
Legisladora Belinda Hurtado asiste a evento en conmemoración de los Mártires de Uruapan y 
al Aniversario del Periódico ABC Michoacán 
 
 
 
Renovarán presidencia de Morena este año; valora Celis seguir en el cargo  
La dirigencia de Morena en Michoacán será renovada este mismo año, y el actual presidente, Juan 
Pablo Celis Silva, no descarta buscar mantenerse en el cargo, para lo cual tendría que renunciar a 
su curul como diputado. En entrevista, el presidente estatal del partido, Juan Pablo Celis Silva, 
informó que este lunes el Comité Ejecutivo Nacional sesionará para definir la emisión de la 
convocatoria. Adelantó que existe un proyecto y que la convocatoria podría emitirse a finales de 
noviembre o inicios de diciembre, con miras a la consumación del relevo este mismo año.  
 
Nadie nos ha dicho que hicimos mal en virar hacia la izquierda: Octavio Ocampo 
El diputado local y dirigente del PRD Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, aseguró que tras el inicio 
de los recorridos en los municipios de Maravatío, Cojumatlán y Jiquilpan por parte de las autoridades 
y representantes populares del PRD de Michoacán, nadie de las bases perredistas les ha 
recriminado el viraje hacia la izquierda que ha realizado este partido. «Vamos poniendo a 
consideración este tema, no hay hasta ahora, no hay quien nos diga que tomamos una mala decisión, 
al contrario nos han referido que hemos tomado la mejor decisión, que parte de las cosas que nos 
perjudicaron fue habernos aliado con la derecha», dijo. 
 
TJAM, listo para la transición; Hugo Gama declina a continuar en el organismo, buscaría 
participar en renovación del Poder Judicial 
En el marco de la transición de la extinción del Tribunal de Justicia Administrativa para convertirse 
eventualmente en un Tribunal Anticorrupción y en Materia Administrativa, a propuesta del 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, si así lo avala el Congreso del Estado, el actual magistrado 
presidente del organismo autónomo, Hugo Gama Coria, declinó a buscar conformar al nuevo 
tribunal. Asimismo, reconoció que podría buscar participar en el proceso de elección de jueces y 
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magistrados del Poder Judicial local, como parte de los procesos que contempla la reforma al Poder 
Judicial, que avanza actualmente.  
 
Valida PRD registro de precandidaturas para elección municipal de Irimbo 
La convocatoria del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán para el registro de 
precandidaturas para participar en el proceso electoral extra ordinario del 8 de diciembre próximo 
en Irimbo, concluyó este fin de semana. El Órgano Técnico Electoral dio a conocer este domingo, a 
través del presidente del PRD Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, que la única planilla registrada 
para participar en los comicios extra ordinarios es la que encabeza Azucena Ruiz Alanís, por lo 
que este lunes se emitirá el acuerdo que valida el registro.  
 
IEM, ya solicitó información al municipio sobre tres tenencias que buscan su autogobierno 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM), ya solicitó a la administración municipal información sobre 
las tres tenencias que hasta el momento están en busca de su autogobierno siendo éstas, San 
Nicolás de Obispo, San Miguel del Monte y Capula, así lo dio a conocer el secretario del 
Ayuntamiento, Yankel Alfredo Benítez Silva. El funcionario municipal explicó que entre la información 
que se les solicitó, se encuentra puntualmente las autoridades auxiliares que se tienen en cada una 
de las zonas y puntualmente en caso de llevarse a cabo las asambleas, sí, se estaría dando 
acompañamiento a las mismas por parte del municipio. 
 
 
 
 
Bedolla apoya autogobierno para Capula y San Nicolás de Obispo, tenencias de Morelia  
Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, informó que Capula y San Nicolás de Obispo, 
tenencias de Morelia ya tienen fecha para su consulta libre, previa e informada para migrar al sistema 
de autogobierno, por su derecho como pueblos originarios, los eventos están programados para el 
siete y 10 de noviembre respectivamente. Ramírez Bedolla, destacó que durante su gobierno se 
impulsa y apoya a las comunidades que quieran regirse por usos y costumbres, donde Morelia no 
es la excepción pues Capula, San Nicolás de Obispo, San Miguel del Monte, Santa María, Santiago 
Undameo y Tiripetío están reconocidas ante el Instituto Nacional de Pueblos Indígenas (INPI), de 
estás seis tenencias tres ya solicitaron su presupuesto directo.  
 
Mártires de Uruapan, ejemplo heroico en la defensa de la soberanía nacional: Bedolla 
En el marco del 159 Aniversario Luctuoso de los Mártires de Uruapan, el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla resaltó el papel heroico y ejemplar que desempeñaron estos militares en la defensa de 
México, durante la invasión francesa. Las convicciones firmes de estos ilustres militares del ejército 
juarista son una enseñanza para todos, después de la noche oscura en la que los anteriores 
gobiernos entregaron la industria energética al extranjero, pero que hoy se ha recuperado gracias a 
la intervención del expresidente Andrés Manuel López Obrador y con la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo, se continuará por esa ruta. 
 
Gobierno de Michoacán arranca con la rehabilitación del boulevard Lázaro Cárdenas en 
Uruapan: Bedolla 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla arrancó formalmente las labores de 
rehabilitación de la calle Chiapas y del boulevard Lázaro Cárdenas en el municipio de Uruapan, por 
donde transitan diariamente miles de habitantes y pobladores de la región. El mandatario detalló que 
en una primera etapa la obra atenderá 1.5 kilómetros en ambos sentidos, con labores de fresado y 
sustitución de carpeta asfáltica en caliente, a través de la Secretaría de Comunicaciones y Obras 
Públicas (SCOP).  
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Teleférico de Uruapan garantizará el acceso a la educación de más de 64 mil 
estudiantes: Bedolla 
La construcción y operación del teleférico de Uruapan garantizará el acceso a la educación de más 
de 64 mil estudiantes, manifestó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. En conferencia de prensa 
detalló que el trazo de la ruta de este medio de transporte beneficiará a alumnas y alumnos de 345 
escuelas de todos los niveles educativos del municipio. La titular de la Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Movilidad (Sedum), Gladyz Butanda Macías, indicó que se han realizado foros informativos 
y de participación para socializar entre la comunidad educativa las bondades y beneficios del 
teleférico.  
 
Avanza el TJAM en la defensa de derechos ciudadanos  
En lo que va del año, poco más de 2 mil personas han señalado actos de autoridades estatales y 
municipales ante el Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM), a través de su 
Defensoría Jurídica; esto es, que han sido representados por litigantes públicos en la defensa de sus 
derechos. “Conforme nuestra estadística, hasta el 15 de octubre anterior un total de 2 mil 172 
personas acudieron a las sedes de la Defensoría en Morelia, Zamora, Lázaro Cárdenas, Uruapan y 
Zitácuaro, para demandar actos de las autoridades del estado y los municipios”, comentó el 
magistrado presidente, Hugo Gama Coria.   
 
Gobernador palomeará candidatos a jueces en Reforma al Poder Judicial, según dictamen 
Según el dictamen que se analiza en el Congreso del Estado para la Reforma al Poder Judicial del 
Estado de Michoacán, en su apartado 69 se contempla que el titular del Poder Ejecutivo, el 
gobernador de Michoacán, palomeará a los postulados al tener la última aprobación de los listados 
del Poder Ejecutivo de los candidatos a la elección para jueces y magistrados. «II. Los Poderes del 
Estado postularán el número de candidaturas que corresponda a cada cargo a) Los Poderes 
establecerán mecanismos públicos, abiertos, transparentes, inclusivos y accesibles que permitan la 
participación de todas las personas que acrediten los requisitos establecidos en esta Constitución y 
en las leyes. 
 
Acude Ramírez Bedolla al 23 aniversario del Diario ABC de Michoacán  
Al presidir el acto por el 23 Aniversario del Diario ABC de Michoacán, el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla destacó el compromiso y liderazgo de este medio de comunicación en la región y el estado, 
al contribuir al desarrollo, cultura y progreso de Uruapan. En comunicado de prensa, el mandatario 
reconoció el compromiso del presidente y director general del diario, Pedro Andrade González, con 
Uruapan y sus habitantes, al dar a conocer diariamente la información que se genera en la llamada 
Perla del Cupatitzio y en el estado.  
 
Gladys Butanda manifestó que hasta el 10 por ciento de la movilidad en el transporte público 
es realizado por estudiantes.  
Tras sostener que el acceso a la educación está relacionado con la movilidad, la secretaria de 
Movilidad, Gladys Butanda, reveló que tres de cada 10 deserciones en escuelas públicas son por 
falta de recursos económicos para pagar costos de transporte público por parte de los padres de 
familia. Durante la conferencia de prensa de los lunes, Gladys Butanda dijo que los hogares 
michoacanos destinan hasta el 20 por ciento de sus recursos para los traslados en el transporte 
público, solamente seguido de la alimentación.  
 
Crece en 300% cifra de comunidades con autogobierno: Torres Piña  
En tres años, Michoacán pasó de 11 a 44 comunidades con autogobierno, un crecimiento 
exponencial de casi 300 por ciento, informó el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña. Dijo que, 
actualmente, hay en proceso cuatro comunidades más que ya solicitaron al Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM) lleve a cabo las asambleas para concretar su paso hacia el autogobierno al 
presupuesto directo. En conferencia de prensa, el encargado de la política interna destacó los casos 
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de Nahuatzen y Carapan que, en calidad de municipios, también se han sumado al modelo.  
 
Michoacán: por costo del transporte, 3 de cada 10 deserciones escolares  
Tras sostener que el acceso a la educación está relacionado con la movilidad, la secretaria de 
Movilidad, Gladys Butanda, reveló que tres de cada 10 deserciones en escuelas públicas son por 
falta de recursos económicos para pagar costos de transporte público por parte de los padres de 
familia. Durante la conferencia de prensa de los lunes, Gladys Butanda dijo que los hogares 
michoacanos destinan hasta el 20 por ciento de sus recursos para los traslados en el transporte 
público, solamente seguido de la alimentación. 
 
#Michoacán Lago De Pátzcuaro Protagonista En Los Cachitos De Lotería Nacional; Este 
Martes Realizarán Sorteo 
La inigualable belleza del lago de Pátzcuaro llega a todo México a través del «cachito» de lotería que 
conmemora los 200 años de Michoacán como estado libre y soberano. Tiene un costo de 30 pesos 
y se encuentra disponible en las tiendas de pronósticos de todo el país. Sobre la imagen que se 
aprecia en el billete de lotería, la secretaria de Cultura, Tamara Sosa Alanís, destacó que es el lago 
de Pátzcuaro el ideal encargado de promover la riqueza cultural de Michoacán, que permite hacer 
llegar un cachito de nuestro bello estado a las mexicanas y los mexicanos. 
 
 
 
 
Comienzan limpieza en panteones de Morelia para recibir Día de Muertos 
El director de Residuos Sólidos del Municipio de Morelia, Edgar Cabrera, anunció que se están 
realizando esfuerzos adicionales para mantener la ciudad limpia, especialmente en los panteones, 
durante la festividad del Día de Muertos. El funcionario precisó que se ha intensificado la limpieza y 
recolección de basura en los panteones Municipal y "El Durazno", así como concesiones privadas 
de cementerios de las 14 tenencias.  
 
Con gran éxito y sabor, Gobierno de Morelia concluye la XXIII Feria del Pan 
A través de la Secretaría de Fomento Económico (SEFECO), el Gobierno de Morelia que encabeza 
el Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, clausuró con éxito la XXIII Feria del Pan de 
Morelia, que se ha convertido en un evento de gran sabor y tradición que nuevamente alcanza 
destacadas cifras de asistencia y ventas en esta bella época de festivales de la ciudad. Durante la 
ceremonia de clausura, la Secretaria de Fomento Económico, Guadalupe Herrera Calderón, 
agradeció a los visitantes por hacer de éste un evento único y exitoso, en el que cada año se disfruta 
de un ambiente familiar de tradición, cultura y mucho sabor. 
 
Bloquea el FNLS en el centro de Morelia; exige atención a demandas  
Integrantes del Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS) se manifiestan este lunes sobre 
la avenida Madero Poniente, en exigencia de atención a sus demandas. Además del tianguis plantón 
que desde el pasado 1 de octubre se encuentra instalado en la plaza Melchor Ocampo, este lunes 
integrantes del FNLS se colocan sobre la avenida Madero Poniente y efectúan un bloqueo a la 
circulación vehicular en la zona frente al Palacio de Gobierno. El reclamo es la atención por parte del 
Gobierno del estado de sus demandas, especialmente la solicitud de audiencia que han presentado. 
 
 
 
 
Ganan estudiantes del Cecytem 2 bronces en olimpiada de informática  
Dos medallas de bronce y una mención honorífica ganaron estudiantes del Colegio de Estudios 
Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán (Cecytem) tras participar en la 29 Olimpiada 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

INFORMACIÓN MORELIA 



 

22 DE OCTUBRE DE 2024 

Mexicana de Informática que se llevó a cabo los días 12 y 13 de octubre en la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). Las preseas corresponden a Luis Antonio Álvarez 
Ontiveros, en la categoría A y a Ricardo Salvador Magallón Méndez, en la categoría B; mientras que 
Carlos Azael Arévalo Gutiérrez, obtuvo la mención honorífica.   
 
A avanzar sin miedo, con sensibilidad y empatía, invita rectora a estudiantes de Arquitectura 
Al inaugurar la tercera edición del Festival de la Creatividad 2024, la rectora de la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González, exhortó a las y los 
estudiantes a avanzar sin miedo, con sensibilidad y empatía, tras señalar que eso es lo que va a 
fortalecer a la sociedad y el legado que deja la casa de estudios. Durante el evento realizado por la 
Facultad de Arquitectura, la rectora compartió su satisfacción de asistir a esta actividad y dio la 
bienvenida a alumnas y alumnos provenientes de las Unidades Profesionales de Uruapan y de 
Zamora, así como del campus de Morelia.  
 
En demanda de plazas, egresados normalistas bloquearon el Periférico de Morelia  
Normalistas bloquearon el periférico de Morelia, a la altura de la Avenida Siervo de la Nación, en 
exigencia de plazas laborales para 200 egresados de las generaciones 2022, 2023 y 2024 de la 
Escuela Normal Superior de Michoacán (ENSM). La movilización se realizó durante la mañana de 
este lunes, con el argumento de que el gobierno del estado no los ha convocado para asignarles 
espacios de trabajo, por lo que permanecen desempleados y en busca de contratación. 
 
 
 
 
SSM mantiene activas acciones contra el dengue 
Pese a que se han registrado con menor intensidad presencia de lluvias en la entidad, la Secretaría 
de Salud de Michoacán (SSM) mantiene activos los trabajos de combate contra el dengue. Así como 
jornadas de descacharrización en las ocho Jurisdicciones Sanitarias, para prevenir encharcamientos 
y por ende, criaderos que permitan la reproducción del mosco Aedes Agypti transmisor también del 
zika y chikungunya. 
 
Impulsa Ayuntamiento de Quiroga prevención y apoyo a pacientes con cáncer  
Comprometidos con la salud y bienestar de las familias de Quiroga, el Ayuntamiento realiza acciones 
en materia de prevención y apoyo a las y los pacientes con cáncer y sus familias, afirmó la presidenta 
municipal Alma Mireya González Sánchez. En comunicado de prensa, en ese sentido, en el marco 
de la conmemoración del Día Internacional de la Lucha Contra el Cáncer de Mama, el Ayuntamiento 
de Quiroga organizó una marcha en la que participaron cientos de familias y se promovió la 
prevención.  
 
 
 
 
Comandante de la Policía de Jacona es asesinado junto con una mujer en una cenaduría 
Un comandante de la Dirección de Seguridad Pública Municipal de Jacona y una mujer que lo 
acompañaba en una cenaduría, fueron privados de la vida con disparos de arma de fuego, 
autoridades de la Fiscalía General del Estado ya investigan el doble homicidio. Sobre el caso se 
pudo establecer que, durante los últimos minutos del domingo anterior, en en los números de 
emergencias se recibió un reporte ciudadano alertando sobre dos personas víctimas de un ataque 
armado en la calle Apatzingán, de la colonia Lomas de San Pablo.  
 
Ultiman a tiros a un joven atrás del OOAPAS Morelia; había sacado a su perro pasear 
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Un joven que había sacado a su perro a pasear fue ultimado a balazos en la colonia Chapultepec 
Norte, cerca de las avenidas Acueducto y Lázaro Cárdenas, al oriente de Morelia, informaron 
autoridades policiales. El hecho de violencia se registró durante la noche de este lunes sobre la 
avenida Alcázar de Chapultepec, atrás de las oficinas del Organismo Operador de Agua Potable y 
Saneamiento (OOAPAS) de Morelia. Vecinos comentaron que escucharon aproximadamente 7 
balazos y después vieron a la víctima tirada, por lo que llamaron a los números de emergencia. 
 
#Morelia FGR Investiga El Delito De Fraude Al Programa De Bienestar «La Escuela Es 
Nuestra» 
El Ministerio Público Federal de la Fiscalía General de la República (FGR) en su Fiscalía Federal en 
Michoacán, inicio carpeta de investigación en contra de una persona, por su presunta 
responsabilidad del delito de Fraude, al programa “La Escuela Es Nuestra, en esta ciudad de Morelia. 
De acuerdo con la indagatoria, el representante y presidente de un Comité Preescolar de la colonia 
Tenencia Morelos, interpuso denuncia ante el Agente del Ministerio Público de la Federación, en 
contra de una persona por la utilización de un recurso federal subsidiado por la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), mediante el programa “La Escuela es Nuestra” para la remodelación de 
dicho plantel, recurso que no fue acreditado, ni comprobada su legal aplicación. 
 
Policía municipal es asesinado a balazos en Tlalpujahua 
Un policía municipal, en su día franco, fue ultimado a balazos en el centro de Tlalpujahua, informaron 
autoridades policiales, las cuales agregaron que el móvil de la agresión es desconocido. El crimen 
se registró la tarde de este domingo sobre la Calzada del Carmen y fue reportado al número de 
emergencias 911. Después se presentaron unos patrulleros locales y paramédicos, quienes 
confirmaron el deceso del individuo y acordonaron el área.  
 
Ex trabajadores municipales y civiles se enfrentan en Uruapan 
Riña entre transportistas, civiles miembros de la “Guardia Ciudadana” del alcalde Carlos Manzo y un 
grupo de ex empleados deja dos mujeres lesionadas en el municipio de Uruapan. Los hechos se 
registraron durante la tarde de este lunes durante el 159 aniversario luctuoso de los Mártires de 
Uruapan, evento en el cual estuvo presente el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla 
y el alcalde Carlos Alberto Manzo Rodríguez. 
 
Inicia CEDH Michoacán queja de oficio por caso de maestro acusado de abusar de alumnas 
en La Piedad 
La Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) en Michoacán inició una investigación sobre 
el caso de un maestro suplente que habría acosado sexualmente a nueve estudiantes de 
una escuela secundaria ubicada en el municipio de La Piedad. Según informó la CEDH Michoacán 
en comunicado, la Visitaduría Auxiliar inició queja de oficio, misma que quedó registrada en el 
expediente CEDH/15492/2024-Q. Por su parte, familiares de las nueve estudiantes agraviadas 
acudieron a la visitaduría a dar cuenta de los hechos, por lo que también se levantó el acta 
correspondiente registrada con el folio CEDH/15475/2024-ACT.  

 


